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１０月になり、朝夕はすっかり涼しく秋めいてまいりました。真っ青な雲一つない空の日もあり、空
の青とキラキラと輝く海の青が目に美しい毎日です。９月は熱中症警戒アラートが発令される等、
運動場で遊べない日もありましたが、１０月になりたくさんの子供たちが運動場を走り回っていま
す。
新型コロナ感染症も落ち着いてきて、各学年の行事やゲストティーチャーを招いての学習が充
実してきています。

５年水俣に学ぶ肥後っこ教室
５年生が７日（金）に「水俣病への正しい理解を図り差別や偏見を許さない心を育むこと」と
「環境問題の解決に意欲的に関わろうとする態度を育むこと」を目的に、水俣へ行ってきました。
まずはじめに、語り部の川本愛一郎さんが水俣病の歴史と父：川本輝夫さんの信念と努力に
ついて話をしてくださいました。
〇水俣病は魚介類がたくさん捕れる豊かな海で、食べることによって起こったこと
〇工場の排水が原因と分かってからも水銀がたれ流しされたこと
〇１４年間、魚を捕ってドラム缶（３０００個）に入れて埋めたこと
〇父は「苦しんでいる人を救いたい」と自転車で患者がいる可能性がある家を一件一件回っ
たこと。中には水俣病への差別を受けることがこわくて、父を追い返す人がいたこと。
〇父は直接話をしようと東京まで行ったが、会ってもらえず、ひどい言葉を浴びせられたこと
〇父は子ども思いの優しい人だったこと
川本さんは「人は幸せになるために生まれてきた」「差別を受けている人がいたら、支え励まし
てほしい」と子供達に語りかけられました。

環境学習では、次の内容を教えていただきました。
〇野生生物の減少 ５０年前は１年で１０００種 現在は１年で４００００種（１３分に１種類が絶滅）
原因は地球温暖化

〇CO2が増えた理由・・・森林が減ったから。化石燃料（石油、石炭等）を使ったから。
〇海洋汚染も深刻 特にプラスチックゴミが心配 プラスチックゴミがマイクロプラスチックになり、
それを鳥や魚が食べてしまう。２０５０年には 魚＜ゴミ になるかもしれない。

〇ゼロカーボンの取組 ①ゲームの時間を決める ②食べ残さない ③ゴミの分別
最後に「過去は変えられないけど、未来は変えられる」と話されました。
水俣で学んだことを今後の生活で実践し、みんなが幸せでよりよい環境となるよう努力してい
きます。



【ＭＯＡ美術館天草児童作品展】
金賞 絵画の部 ３年 濱﨑さん

【歯と口の健康週間作品コンクール】
熊本県知事賞 ポスターの部 ５年 中村さん

ポスターの部 特選 ５年 後藤さん ５年 谷上さん ５年 谷口さん

入選 ５年 段下さん ５年 水野さん

図画の部 特選 １年 谷上さん

入選 １年 寺澤さん １年 山並さん

行事予定 ※行事は変更になる可能性があります。

１２月
４日（日）持久走大会（午前）

授業参観・ＰＴＡ研修会・懇談会（午後）
５日（月）振替休業日
７・８日（水・木）県学力調査
１２日（月）火災避難訓練
２３日（金）終業式
２５日～ 冬休み

１１月
１～２日（火・水）修学旅行（６年）
７日（月） クラブ活動
１４日（月） 振替休業日
１７日（木） 郡市音楽会（６年）
１９日（土） 倉っ子フェスタ（午前中）
２８日（月） 委員会活動

１・５年 稲刈り ～GT：棚底青壮年部～
９月２８日に１年生と５年生が稲刈りを行いました。６月１０
日に田植えをしてから約４か月。棚底青壮年部の原田さん
が水の管理や病気にならないようにお世話をしてくださいま
した。おかげで、立派なお米ができました。
稲刈りにも棚底青壮年部の原田さん、吉田さん、松森さん、
山本さんが教えに来てくださいました。１年生と５年生がペア
になり、１年生が稲を刈りとるときは、５年生が稲を持って刈
りやすくしてくれました。１年生も５年生も一生懸命刈り取っ
ていました。

３年 石垣＆こぐり調査
～ＧＴ：歳川喜三生さん～
９月２２日に３年生が棚底地区の石垣とこぐりの調査を行いまし
た。先生は、歳川喜三生さんです。石垣は、強い風から家を守るた
めに築かれたもので、こぐりは、田んぼに安定して水を引くための
もの。どちらも先人の知恵と努力に驚かされます。３年生も石垣の
大きさやこぐりの長さに驚いていました。

１・２年 保幼小交流会
6日に幼稚園と保育園の年長さんを迎え、交流会を
開きました。１年生は、国語で学習した「くじらぐも」の
音読劇を発表しました。動きや台詞を工夫し、はきはき
と元気いっぱいに発表できました。
２年生はおもちゃランドを準備していました。魚釣りや
うちわで風を起こして進む車など、手作りのすてきなお
もちゃに年長さんは楽しそうに遊んでいました。１、２年
生とも「がんばって練習や準備をしてきてよかった」と
思える交流会となりました。


